

„Fragen öffnen den Geist“

Knapp 120 Lehrer nahmen an mitreißender Fortbildung in Kalbe teil

KALBE (cn). „Fragen öffnen den Geist. Aussagen schließen ihn“: Was so einfach klingt, ist im Unterricht oft gar nicht so leicht umzusetzen. Zu groß der Druck, den Stoff in einer bestimmten, oft viel zu knapp bemessenen Zeit zu vermitteln. Dass es dennoch funktionieren kann, noch dazu auf spielerische Art und Weise, das bewies vor wenigen Tagen einmal mehr Dr. Dieter Böhm in der Aula der Kalbenser Sekundarschule.

Knapp 120 Pädagogen aus der gesamten Altmark-Region waren der Einladung der Gewerkschaft Erziehung und Wissenschaft Sachsen-Anhalt gefolgt und wurden dort mit Quiz-Aufgaben zum Mitdenken aufgefordert, mussten zum Beispiel anhand von Fragen ein gesuchtes Wort he-

rausfinden – und es funktionierte hervorragend.

„Oft ist es so, dass der Lehrer etwas über den zu vermittelnden Stoff erzählt. Das finden aber nur jene Schüler interessant, die sich ohnehin dafür interessieren.“ Das seien aber längst nicht alle. Der große Rest vergesse viel zu schnell, was er da gerade gehört habe. „Quizaufgaben fordern hingegen zum Mitdenken auf“, so Dieter Böhm. Dadurch würden auch brach liegende Hirnregionen aktiviert.

Es gebe, so der Mann, der einst selbst als Mathe- und Physiklehrer tätig war, sogar ein sehr populäres Beispiel für diese These: Die Sat1-Sendung „Genial daneben“. Allerdings funktioniere Lernen nicht nur über den Blick in den Fernseher oder in den Computer.

„Lernen ist auf das Lernen mit Menschen angewiesen.“

Leider, so der Pädagogen-Trainer, sei das hiesige Bildungssystem so ausgerichtet, dass es die Gleichbehandlung aller Schüler fördere. Menschlich funktioniere das aber kaum bis gar nicht, weil jeder andere Interessen verfolge.

Böhm, der in Barleben lebt und arbeitet, ist Lizenznehmer von Vera F. Birkenbihl. Sie hat Lernmethoden auf Basis der Hirnforschung entwickelt. Und solche kommen auch wieder zum Einsatz, wenn es am 14. Mai ab 16.30 Uhr die nächste Fortbildungsveranstaltung für Lehrer in Kalbe gibt. Dann lautet das Thema „Kindliches Lernen im Vorschulalter“. Alle Pädagogen und Erzieherinnen sind angesprochen. Referent ist erneut Dieter Böhm.



Lernen kann und soll Spaß machen: Dr. Dieter Böhm aus Barleben, der bis vor sieben Jahren selbst Mathe- und Physiklehrer war, zeigte Pädagogen, wie es funktioniert. Foto: Kaiser